

Merci à Margueritte d'Humières et à Thibault de Monts pour leur prouesse d'acteur, merci à Augustin de Monts et à Jean Baptiste de Charentenay pour leur qualité rédactionnelle, leur humour et leur esprit de solidarité familiale.

Merci aux membres du bureau de l'association Perier pour leur soutien actif dans la préparation de ce bicentenaire, je les cite dans l'ordre alphabétique Sabine Jordan Dassonville, Bénédicte de Lavenne, Antoine de Marliave, Henry de Pazzis, Eric Peuchot, Nicole Rousseau, Bertrand Savatier. Vous pouvez les applaudir.

Un mot sur l'association, Saint Philippine pour les nuls, un mot sur les raisons qui ont prévalu dans l'attribution du Prix « Casimir Perier » et enfin proposition d'actions.

1 Quel est le rôle de l'association Périer?

L'association Perier a été créée au moment du bicentenaire de la révolution française pour défendre la mémoire de la famille Perier dans un contexte très idéologique. En 2018, elle a décidé de transformer ses statuts pour soutenir des projets de recherche et d'éducation, les réunions de famille devenant non plus un objectif mais un évènement au service d'un projet ou d'une cause éducative.

Dans ce cadre, il a été décidé lors de la dernière AG de créer un prix « Casimir Périer » décerné chaque année à un projet original et utile, conforme aux valeurs de la famille, à savoir la modernité, l'audace créatrice, la prise de risque.

Cette année, après avoir examiné 3 alternatives, la majorité des membres présents à l'AG a décidé de soutenir l'Itec Boisfleury devenu lycée Philippine Duchesne.

2 Un mot sur Rose Philippine Duchesne (RPD), Madeleine Sophie Barat, et leur héritage, la société du sacré cœur de Jésus. C'est important pour nos jeunes ici présents et la compréhension de la suite.

Née en 1769 à Grenoble dans le quartier Saint André, Philippine est la fille de Pierre-François Duchesne, de Romans, avocat et député au Parlement du Dauphiné, et de Rose-Euphrosine Perier. Elle hérite de son père un caractère bien trempé, pour ne pas dire obstiné, une qualité qui lui sera utile aux USA.

En 1789, elle entre dans l'ordre de la Visitation, mais sa communauté grenobloise est dispersée par la Révolution, c'est à cette période que nous la trouvons à Grane.

En 1800, Madeleine Sophie Barat crée la société du Sacré Cœur de Jésus (RSCJ).

En 1801, avec le soutien financier de sa famille, RPD loue l'ancien couvent de Sainte-Marie-d'en-haut (actuel Musée Dauphinois). Elle s'y installe avec quelques enfants qu'elle prend en charge et invite les religieuses visitandines à y revenir.

En 1804, elle propose à Madeleine-Sophie Barat qui avait peu de ressources de s'installer à Sainte-Marie d'en Haut. RPD devient religieuse du Sacré-Cœur sous les ordres de Madeleine-Sophie.

Ce n'est qu'en 1818 qu'elle est enfin autorisée à rejoindre l'évêque de Louisiane à la Nouvelle-Orléans, avec cinq compagnes.

Là, la petite communauté connaît le froid, la faim, la violence du climat, la dureté du travail, l'échec et les épidémies. En 1818, Saint Charles, est un échec.

Mais le caractère obstiné de Duchesne accompli des miracles les années qui suivent.

RPD crée Florissant en 1819, Grand Coteau en 1821, Saint Michel en 1826, Saint Louis, en 1827 et Saint Charles en 1828.

L'héritage de Madeleine Sophie Barat dans le monde aujourd'hui, c'est plus de 250 écoles dans 41 pays, l'héritage de SRPD en Amérique du Nord, c'est 32 école dont 27 en Amérique du Nord, plus de 20 000 élèves, un réseau d'anciens dans le milieu politique et artistique qui exerce une influence internationale, une recherche rapide sur wiki m'a permis de trouver une dizaine de Kennedy et l'actrice réalisatrice de film Salma Hayek, l'épouse de François Henri Pineault le patron des groupes Kering et Artemis.

En France, RSCJ a compté jusqu'à 47 écoles au début du 20^{ième} siècle, la séparation de l'Eglise et de l'état a conduit en 1906 à leur fermeture et à la dispersion de 2500 religieuses. Aujourd'hui, RSCJ en France, c'est 11 écoles catholiques, un réseau très et trop discret. D'où la surprise de ce retour tombé du ciel à Grenoble.

3 Quelles raisons ont prévalu dans l'attribution du prix Casimir Perier?

Nous avons été séduits par le discours du directeur du lycée, Antony Bardoux, sur le processus collégial du choix de Philippine Duchesne. Son nom ne s'est pas imposée tout de suite. Je crois qu'il y a eu pas mal d'hésitation à la fin entre Philippine Duchesne et Saint Eynard et que finalement, c'est la forte personnalité et l'esprit pionnier qui ont pesé dans la balance.

Quel est le périmètre du projet à soutenir ? Faire des 1000 élèves du lycée des ambassadeurs de Philippine dans leur famille leur quartier.

Comment ? en remettant le prix Casimir Perier accompagné d'un chèque en 2019 d'un montant significatif.

4 Pour quoi faire?

Antony Bardy a été très mesuré lorsque nous l'avons entendu. Il nous a parlé d'un site internet à refondre et de sweat shirt. Je crois que nous pouvons aller beaucoup plus loin si on considère les vrais besoins de travaux lié à l'extension et la restructuration des 2 sites de Corenc et la Tronche entre 2018 et 2025 et estimés au total à 13M€, je salue au passage la présence des 3 représentants de la direction venus de Grenoble exprès pour la circonstance.

En résumé, le lycée Philippine Duchesne porte nos valeurs. Notre proposition est donc de le soutenir au travers d'une opération de financement participatif. Comment ça marche, est bien c'est très simple, vous allez recevoir le message filmé de Philippine et Casimir vous appelant à verser un montant minimum de 5 € sur [la cagnotte leetchee de Philippine](#), vous allez rediffuser ce message à au moins dix personnes ciblées de votre entourage familial et amical sensibles à nos valeurs et à notre objectif. Pas d'objectif chiffré à ce stade, en ce qui me concerne, je vais envoyer le message de soutien à 1500 contacts mail en leur demandant de le partager.

En conclusion, le financement participatif, c'est un peu la multiplication des petits pains. Merci de votre attention.